



Fachkräfte-Attraktivitäts-Initiative rund um den Bodensee

BC-Abschlussveranstaltung in KN mit D/A/CH/FL – Politik trifft Wirtschaft am 19.11.24

Die **Fachkräfte Attraktivitäts-Initiative der Botschafterclubs** in der VLR-Bodensee hat zum Ziel, pragmatische und sichtbare Aktionen und Maßnahmen zu erarbeiten, um den immer zunehmende Fachkräftemangel in der Region nicht nur zu stoppen, sondern im Rahmen dieser Initiative den auch in den kommenden Jahren sich verstärkenden Mangel an Arbeits- und Fachkräften entgegenzuwirken und dafür länderübergreifend anwendbare Lösungen anzubieten.

In einem Vorgängerprojekt im Jahr 2023 (gefördert durch den Interreg-Kleinprojektefonds) wurde diese Thematik bereits vom BC behandelt und für die nächsten Schritte aufbereitet.

In einem Fachgremium zur Erarbeitung der Themen und der Programme treffen sich in regelmäßigen Abständen, Vertreter von ausgewählten namhaften Unternehmen der Region mit deren Personalverantwortlichen aus drei umliegenden Ländern D/A/CH unter der Leitung des Botschafterclubs.

Dabei geht es neben der Gewinnung von Fachkräften für die Region auch um Maßnahmen, wie der Wegzug von Fachkräften oder Absolventen aus der Region gestoppt werden kann. Ebenso, welche Maßnahmen über die 4-Länder-Grenzen hinaus unternommen werden müssten, damit die offenen Stellen hier in der Region besetzt werden können.

In diesen Zusammenkünften (Workshops) werden, die für die Wirtschaft der Region relevanten Themen behandeln – Maßnahmen und Aktivitäten aufgezeigt, die in der Region von den Unternehmen und der kommunalen Ebene notwendig und/oder gewünscht sind.

Die Workshopteilnehmer profitieren dabei von einem im „sicheren und vertraulichen Bereich“ befindlichen länderübergreifenden gedanklichen Austausch verschiedener Firmen, um das gewünschte Personal für die kommenden Jahre zu generieren. Es geht hierbei eindeutig nicht um Abwerbung, auch nicht gegenseitig, sondern um Maßnahmen, Szenarien und Modelle, von denen alle 4 Länder und deren Unternehmen profitieren könnten.

Der letzte Workshop in diesem Jahr dazu findet **am Mittwoch, den 12. September 2024** bei I+R in Konstanz statt. An dem Tag werden alle bisherigen Ergebnisse zusammengetragen und diskutiert, um daraus die Präsentation und den Ablauf der Abschlussveranstaltung zu bestimmen. Auch hierzu werden wieder Gäste eingeladen, die zu diesem Thema spezielle Erfahrungen, Anregungen und Impulse geben können.

In einer **Abschlussveranstaltung am 19. November 2024** werden dann die Ergebnisse im Hause des Südkuriers in KN vor einem Publikum von über 100 Teilnehmern unter dem Motto **„Wirtschaft trifft Politik“-Kann eine Fachkräfte-Attraktivitäts-Initiative was verändern?** länderübergreifend präsentiert und diskutiert.

Eingeladen sind hierzu namhafte Persönlichkeiten aus Politik und Wirtschaft aus allen vier Ländern, um die ausgearbeiteten Aktionen, Vorschläge und Vorhaben für diese Initiative im Nachhinein auch aktiv mit zu unterstützen.

Im Nachgang der Veranstaltungen sollen aus den Ergebnissen der Workshops passgenaue, nachhaltige Projekte für die Vierländerregion von den Akteuren konzipiert, auf den Weg gebracht und umgesetzt werden.

gez. *Dipl.-Ing. Herbert Galda (Projektleiter) und Botschafter im Botschafterclub*

Das Projekt wird gefördert durch die IBK



Kofinanziert von der Europäischen Union

